

EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.

MADRID

Domingo 10 de Mayo de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.388

ESTUDIOS

EN EL EXTRANJERO

El real decreto del ministerio de Instrucción pública, que ayer publicó la *Gaceta*, dictando reglas para la concesión de pensiones a profesores y alumnos que vayan a ampliar sus estudios en el extranjero, está inspirado en una idea digna de aplauso, á que ya intentó dar forma práctica el señor conde de Romanones, no pudiendo hacer más que iniciar la obra por la falta de recursos para dotar debidamente este servicio.

Realizada en aquel presupuesto la obra magna de traer al general del Estado las atenciones de primera enseñanza, no podía el ministro mostrarse muy exigente respecto á otras necesidades de su departamento, aplazando para un nuevo ejercicio el darles cumplida satisfacción.

Respondió así y todo al general y justificado deseo de la opinión en esta parte, incluyendo el concepto en el presupuesto de su departamento, pero hubo de dotarlo con tan exigua cantidad, que, como era de temer, no dió en la práctica resultado alguno.

Liquidado el presupuesto del año último con un sobrante de cerca de 48 millones, en todo el país fué general el clamor pidiendo mejoras en varios ramos, entre ellos comunicaciones y enseñanza, y aunque en este último no bastó el emplear de pronto grandes sumas para obtener la mejora que se busca, es evidente que dotando más decorosamente servicios que hoy figuran con partidas verdaderamente ridículas, se podría hacer algo de innegable utilidad sin incurrir en despilfarros.

Para responder á tan justificado y noble deseo, el Sr. Allendesalazar ha dictado el decreto á que nos referimos, incurriendo en olvido tan grande de la realidad, que desde luego puede asegurarse que el laudable propósito que le inspira no conducirá á resultado práctico alguno.

Según el decreto, se concede á los profesores, para vivir un año en el extranjero, una subvención de 3.000 pesetas sobre su sueldo, las cuales serán abonadas mensualmente, añadiendo que los gastos de viaje serán de cuenta de los interesados.

Ahora bien; como nada se dice de abono de la diferencia del cambio, resulta que las 3.000 pesetas se reducen desde luego en el 36 por 100, que es la prima del oro, mas 12 por 100 del impuesto de utilidades, que será descontado mensualmente de la subvención, mas el importe del viaje.

Como la familia del agraciado, llamémosle así, no se ha de morir de hambre durante el año de ausencia de éste, resulta que apenas le quedarán dos mil francos para poder vivir doce meses en país extraño y sufragar, juntamente con los gastos de subsistencia, los que exijan los estudios en que va á perfeccionarse, pues no ignorarán seguramente en el ministerio de Instrucción pública que la asistencia á los laboratorios y aun el seguir estudios que no requieran el empleo de material científico, cuesta dinero y no en cantidades tan pequeñas como las que aquí por lo visto se supone.

Todo esto tiene que salir de la subvención de las 3.000 pesetas nominales, que desde el primer día, y sin contar los gastos de viaje, se reducen en un 48 por 100.

Respecto á los alumnos y á los obreros, como tampoco se les paga el viaje y las pensiones son respectivamente de 4.500 y de 3.000 pesetas, sujetos igualmente á los descuentos mencionados, resulta que sólo el que disponga de algunos medios con que ayudarse podrá utilizarlos.

De esperar es que las Cortes, teniendo en cuenta las consideraciones anteriores y la verdadera utilidad que

en condiciones aceptables pueden tener estas pensiones, corrijan la obra ministerial, por la que no podemos tributar al Sr. Allendesalazar elogio tan completo como sería nuestro deseo.

Es preciso, cuando menos, que los pensionados cobren en la moneda del país donde residan, y que se les abone el viaje, sin lo cual resultarán ya excluidos los Estados Unidos, es decir, el país cuyo gran desarrollo industrial hace que de Inglaterra y Francia se envíen comisiones con objeto análogo al que el decreto indica.

De otro modo, la reforma no pasará de ser uno de tantos decretos como estérilmente aparecen en la *Gaceta*.

MARRUECOS

La situación en Tetuán

Ceuta 9.—Nuevas noticias recibidas de Tetuán dicen que los benidiers rechazaron á los imperiales, regresando éstos en tropel con varios muertos y heridos y trayendo algunos prisioneros rebeldes.

La ciudad está alarmadísima. Piden por conducto de ésta á Tánger envío de fuerzas y municiones.

También llegó anoche un propio enviado por varias familias de Tetuán para que se les flete un vapor, cueste lo que cueste.

Envío de refuerzos.—El nuevo gobernador de Tánger.—Misión á Uxda.—El ejército del Sultán.

Tánger 9.—El vapor *El Turki* saldrá esta noche con dirección á Tetuán conduciendo tropas.

Hoy se leyó en la mezquita una carta imperial nombrando gobernador de Tánger á Abdesslam Bonabdesadae, ex-baja de Arzila.

El vapor *Gibraltarik* ha sido fletado y sale para traer gente de Tetuán.

El chambelán del Sultán y gobernador de Fez, de paso en Tánger, ha visitado hoy al Sr. Cologan, diócese que con el objeto de pedir permiso para desembarcar en Melilla.

Han visitado también al ministro español Sid Torres, Erquina, chambelán del Sultán, y Abdensalam Abdessadae.

Los dos últimos forman una comisión que, según se dice, irá á Melilla y luego á Uxda, cerca de la frontera argelina, para designar una importante misión relacionada con los sucesos del Rif.

Nuevas cartas de Fez, recibidas hoy, confirman las noticias de la presentación de 3.000 moros de las kábilas de los Ghiatas y Beni Guasaia y otras al Sultán. Han prometido prestar su ayuda al gobierno para batir á los rebeldes.

El ejército de operaciones, que se proponía salir de Fez el domingo, ha aplazado la marcha hasta el miércoles.

De Melilla.—El nombre del Roghi.—Los moros leyendo periódicos.

Melilla 9.—Han sido conducidos al campamento de Zeluan tres cañones que los leales tenían en Uxda, y dejaron en poder de los rebeldes.

El gobernador de la alcazaba de Ayun ha sido apresado y cargado de cadenas, por haberse negado á prestar acatamiento al Roghi.

Algunos moros del campo y de la plaza se han dirigido al director del diario *El Telegrama del Rif*, pidiéndole que no llame Roghi al pretendiente, sino Muley Mohamed, pues aquella palabra les ofende. Dicen que antes sí era Roghi, pero ya no lo es. La petición ha hecho gracia.

Las noticias de la insurrección que publica dicho periódico son leídas diariamente en los cafés moros. Piden ellos que lo efectúen los hebreos ó los españoles que hablan árabe, y les traducen á este idioma las noticias.

El Roghi ha enviado un emisario al jefe leal el Fraile para convencerle de que lo debe acatar, ofreciéndole, á cambio de ello, reponerlo en su cargo. Se cree que el Fraile no aceptará.

Se dice que el Roghi ha manifestado otra vez propósitos de ir á Uxda.

TEATRO LÍRICO

El concierto de anoche

Es incomprendible el desvío del público por los conciertos, y no se entiende por qué un programa excelente, en el cual figuran obras desconocidas aquí, de gran importancia, celebradas y aplaudidas en todo el mundo, no lleva y atrae gran concurrencia, como si la afición de la música hubiera acabado, ó si cierta especie de público, no en verdad el más inteligente, pero el que estaba en primer término obligado á dar esplendor á los conciertos, sintiera algo semejante á repulsió para estas cultísimas fiestas, no creyéndolas merecedoras de sus preferencias.

Sólo invocando la rutina moda se explica la escasa concurrencia en palcos y butacas, porque la moda exige no oír música en esta temporada, concurrendo á espectáculos donde se puede hablar mucho y alto, sin que los aficionados molestasen imponiendo el necesario silencio para apreciar la música.

Anoche, con la sala casi vacía, la orquesta interpretó con sumo acierto, además de la ópera de *Ruy Blas*, de Mendelssohn, y de tres hermosos fragmentos de *La condena-*

ción de Fausto, de Berlioz, la quinta sinfonía de Dvórák y una fantasía para orquesta, de Tschaiakowsky, titulada *Francesca di Rimini*.

Dvórák es el apóstol de la música checa y está considerado jefe de una escuela moderna, que tiene entre sus adeptos compositores tan notables como Smetana y Suk; el sistema del autor de la sinfonía anoche por primera vez interpretada está basado, al igual del de los grandes clásicos, en utilizar los cantos populares, tomados como base ó puntos de partida, y sobre ellos construir el edificio musical, con ideas propias, desarrollándolo con todos los atavíos de las formas nuevas, á cada punto más ricas y numerosas.

Conocíamos de Dvórák alguna originalísima música de cuartetos; mas de obras orquestales nada habíamos oído hasta la sinfonía de anoche, que es magistral en cuanto á la riqueza de la idea, á la poesía del conjunto y al modo original de desarrollarla, dentro de la forma ya consagrada para este género de composiciones musicales, que á nuestra vista y en los tiempos presentes se ha transformado, adquiriendo peculiares caracteres, en consonancia con los adelantos de las formas y de los medios de expresión, ahora tan variados y singulares; por eso la gran sinfonía de Dvórák, ayer extremadamente aplaudida y celebrada, es, en primer término, una obra moderna, si bien la distribución de ella se ajusta al patrón clásico de los cuatro tiempos y aun los desarrollos y combinaciones orquestales, en el primero de ellos, que es de gran magnificencia y soberana hermosura, siendo de indudable originalidad, están dentro de la soberana tradición sinfónica, bajo cuya pauta han producido los autores modernos tantas obras de arte de singular mérito, en todas partes celebradas.

Resalta en toda la sinfonía la personalidad artística del autor, su estilo propio, sus ideas originales, las sanas tendencias á elevar el canto popular á las esferas del gran arte, que en él debe fundarse de continuo, siendo á modo de una consecuencia suya. La acabada obra del scherzo de la sinfonía de Dvórák es, en suma, un conjunto de cantos populares, enlazados y combinados de modo admirable, como labor de un compositor genial; conforme el último tiempo parece soberano alarde de fantasía exuberante, lucidísima labor técnica de quien conoce y sabe utilizar á maravilla los recursos y las formas del arte moderno.

Contrasta con el fuego y la valentía de los tiempos primero y cuarto, la dulce placidez y poética melancolía del *largo* inspiratísimo que forma el segundo tiempo, acaso el más hermoso de la magnífica sinfonía y también aquel donde es más patente la originalidad del compositor checo, cuya obra, en conjunto, resulta clara, rica de ideas, llena de poesía y sentimiento y muy apropiada para conmover y entusiasmar al público.

Debe repetirse, así como la originalísima fantasía de Tschaiakowsky, verdadero alarde musical de que habláremos otro día. Hoy sólo resta aplaudir, con toda sinceridad, á la Sociedad de Conciertos por la admirable interpretación que supo dar á la sinfonía de Dvórák, y al maestro Paur, que dirigió la orquesta con aquel entusiasmo y acierto que en él son habituales.—R.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En el Hipódromo ha celebrado su tercera tirada de primavera la Sociedad de Tiro de Pichón, disputándose el premio de los Principes de Asturias.

Comenzó la sesión con el acostumbrado *shooting-out* de prueba, en el cual tomaron parte 33 tiradores. Ganaron los Sres. Urzáiz, López Roberts y marqués de Nájera, que tiraron y mataron cuatro pichones cada uno.

Para optar al premio de los Principes se inscribieron cuarenta y seis tiradores. La lucha fué muy reñida, llegando hasta los últimos puntos el príncipe de San Donato, el duque de Alba, el conde de Valdelagrana, el marqués de la Scala y los Sres. Alvarez, Tejero, Camino y Ballesteros.

Quedaron solos en el último término el marqués de la Scala y el Sr. Alvarez, obteniendo el premio el primero.

Terminó la sesión con un *shooting-out* fuera del programa, que ganó el Sr. Liniers, tirando y matando cuatro pichones.

Mañana comenzarán en el circo de los Jardines del Buen Retiro las funciones de moda, abierto por iniciativa de la baronesa de Horta, los cuales resultarán muy brillantes.

En la lista de abonados, ya completa, figuran los siguientes nombres: Duquesa de Aliaga, Infanta y Granada;

Condesas de Valdelagrana, Aguilar de Hoyos y Vinet, Monistrol, Casa-Torres, Somosano, Manzanedo, Estella, Navamorcuende, López Bayo, Conquista, Perinat, Valdeiglesias, San Miguel de Híjar, Argüelles, Villamediana y Usagares;

Baronessas de Horta y Castillo de Chirel; Señoras de Aros, Icaza, Zubiria, viuda de Casas, Altna, Le Motheux; señoritas de Primo de Rivera; señoras viuda de Ibáñez, Cuadra; señoritas de Ramos; señora de Gallo; duque de Luna, y Sres. Montojo, Heredia (D. Emilio), Pérez Caballero (D. José), Cuadra (D. Alberto), Ochoa, González, Sanocho, Bobadilla (D. Luis), Allende (D. Tomás), Sarrach (D. Emilio); generales Franch y Suárez Irujo; las Sociedades Antigua y Nueva

de palcos, y otros muchos nombres que no recordamos.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se celebró ayer el matrimonio de la bella señorita doña María Longoria con el distinguido abogado de Granada D. José Sagarra Cascante.

Los contrayentes fueron apadrinados por la señora doña Isabel Murilla de Longoria, tía de la novia, y por el padre de ésta, don Máximo Longoria.

Una numerosa y distinguida concurrencia que asistió á la ceremonia, fué obsequiada después con un banquete espléndido en el hotel que los padres de la novia tienen en la calle de Ferraz.

Los nuevos esposos han salido hoy para el extranjero.

Varios jóvenes pertenecientes á distinguidas familias han organizado una partida de *base ball*, que se verificará el 14 del corriente en el Hipódromo, y con cuyos productos se contribuirá á la reconstrucción del asilo de la Montaña del Príncipe Pío.

El espectáculo será muy interesante, tanto más, cuanto que es completamente nuevo en España.

Se invitará á S. M. el Rey y á la Real Familia, al Gobierno, autoridades, cuerpo diplomático y prensa.

Los conciertos que tendrán lugar en casa de los señores marqueses de Billañes, se verificarán en los días 12 y 15 del corriente, y no el 10, como equivocadamente se ha dicho en algunas de las invitaciones repartidas.

Las personas que las hayan recibido á sí pueden darse por invitadas para el día 12.

Anoche fueron obsequiados los príncipes de Msternich con un banquete que en honor suyo se celebró en la morada de la marquesa de Vinet y Hoyos.

Ayer tarde se verificó la ceremonia de tomarse los dichos la señorita doña Caridad Martínez Rivas y su primo D. Santiago, hijo del rico naviero D. José Martínez de las Rivas.

Se encuentra restablecido de la dolencia que le obligó á regresar á Madrid el ex-ministro liberal D. Juan Montilla, que saldrá para Villaharta dentro de pocos días.

Ha llegado á Madrid el conde de Reventlow, ministro de Dinamarca, quien de nuevo se ha hecho cargo de la legación de aquel país.

Se han tomado los dichos en la iglesia del Carmen, la bella señorita Teresa San Martín con el distinguido abogado D. Livino Stuyck, gentilhomme de Palacio.

BALANCE DEL BANCO

El balance de situación semanal del Banco de España, cerrado ayer y que publica la *Gaceta* de hoy, contiene, respecto al anterior, las siguientes variaciones:

Reservas metálicas: El oro ha aumentado 200 mil pesetas en las cajas centrales y más de medio millón en la cuenta de corresponsales en el extranjero.

La plata ha experimentado una disminución de más de cinco millones.

Cartera comercial: Los descuentos figuran con baja de dos millones próximamente; las cuentas de crédito han vuelto á aumentar, ascendiendo á cerca de uno y medio millón el aumento en la semana. El total de estas operaciones suma ya la elevada cantidad de 143'66 millones.

Los préstamos y créditos con garantía, en cambio, han tenido una baja importante, muy cerca de seis millones y medio.

Los efectos á cobrar en el día, figuran también con baja de millón y medio, siendo su total importe 1'90 millón.

En el pasivo se observan también variaciones importantes.

La circulación de billetes, que en las semanas anteriores había disminuido, aunque en cantidades pequeñas, ha aumentado en la última diez y medio millones.

Las cuentas corrientes en plata han disminuido cerca de 800.000 pesetas, y las constituidas en oro han tenido un pequeño aumento.

Los depósitos en efectivo figuran con baja de más de un millón, y los dividendos, intereses y demás obligaciones exigibles en el día, con más de 14 y 1/2 millones.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro ha disminuido también 10 millones, ascendiendo á 69 su importe actual.

El oro del Tesoro por reservas de Contribuciones y por ingresos de Aduanas suma más de cuatro millones. Las ganancias realizadas por el Banco en la semana ascienden á poco más de 400.000 pesetas.

CONFERENCIA DE ARTE

En el Museo de Reproducciones artísticas dió esta mañana, ante numeroso público, su anunciada conferencia D. José Ramón Mélida, tratando del «naturalismo romano».

Después de hacer una síntesis de la evolución del arte griego, cuya última fase es el realismo, señaló la afición al mismo, innata en el pueblo romano, y como éste creó sus tipos escultóricos valiéndose de la tradición helénica del siglo IV para las imágenes de dioses y para los retratos idealizados, y dejándose llevar de la inclinación naturalista para retratos corrientes y acentuando la nota sensualista en ciertos asuntos, como, por ejemplo, los faunos, bacantes y demás personajes del mito de Baco.

Analizó el conferenciante las obras capitales romanas, como las estatuas de Augusto y de las Agripinas, y terminó haciendo notar la tradición clásica en los dípticos consulars.

El Sr. Mélida fué muy felicitado por el

numeroso auditorio que atraen estas conferencias.

JUEGOS FLORALES EN SEVILLA

El acto

Sevilla 10.—Con gran animación se han celebrado en el teatro de San Fernando los juegos florales, de que es mantenedor el Sr. Echegaray.

El teatro había sido adornado por los socios del Centro de Bellas Artes. La concurrencia era inmensa y brillantísima. Las mujeres más bellas y distinguidas y los hombres más notables de Sevilla llenaban el teatro.

En el escenario ocupan los sitios de honor las autoridades, el Ayuntamiento y otras personas distinguidas.

Empieza el acto con el himno á España cantado por el orfeón sevillano. Después suben al escenario, donde se alza el trono para la reina de la fiesta las lindas señoritas que formaban la corte, que son las siguientes: Ana Rodríguez Borbolla, Amparo Mier Checa, Amparo Losada, Emilia Estanourf, Eugenia Lakeve, Fernanda Cárdena, María Macpherson y María Ibarra Lorente, á quienes daban el brazo el general Luque, el presidente de la Audiencia, el presidente y el secretario del Ateneo y los Sres. Díaz de Mendoza, Real, Palomino y Checa.

Además de éstos, ocuparon el estrado el alcalde y el Sr. Echegaray, quien fué recibido con estruendosos aplausos.

El presidente del Ateneo, D. Francisco Pajés leyó un breve discurso, dedicado entusiastamente elogios al Sr. Echegaray.

El secretario del Ateneo proclamó el nombre del poeta premiado con la flor natural, que es el escritor gaditano y catedrático de la Escuela de Artes é Industrias D. Servando Camúñez, quien no ha venido, delegando en el presidente del Ateneo la designación de la reina del cerlaman.

El Sr. Pajés proclamó reina á la señorita Mercedes Guzmán Piskman, hija del marqués de Jerez de los Caballeros.

La bella y gentil reina se presentó vestida de blanco, con velo de corte y corona de brillantes y pasó al trono, siendo aclamada.

D. Fernando Díaz de Mendoza leyó magistralmente la poesía premiada, que se titula *El gran burgués*.

Mendoza fué emocionado.

Otros premios.

Después se dió lectura á los premios subsecuentes. Muchos de los autores no comparecen á recibir el diploma. Suben al proscenio á recibirlos de manos de la reina de la fiesta D. Manuel Claves (tema, «Novelistas sevillanos del siglo XIX»); D. Manuel Jiménez Ruiz (tema, «Contratos mercantiles no regulados por el Código de Comercio»); don Juan Hidalgo (trozos de pintura).

Después se otorgan los premios á la virtud y al trabajo, y en medio de grandes aplausos, acuden á recibir el homenaje un niño de trece años de edad, Antonio Comas Torres. Niño, ignorante, hambriento, trabaja día y noche, gana cuanto puede en distintas ocupaciones y sostiene á su madre, viuda, y á sus hermanos, aún más pequeños que él.

Luego asciende al trono de la reina de la fiesta á recibir su diploma una vieja, Esperanza Moreno. Esta desventurada no tiene que comer, carece de toda fortuna. Sin embargo, va recogiendo por las calles á cuantos niños hambrientos encuentra y se los lleva á su misera vivienda. Para mantenerlos trabaja, pide limosnas, consume sus fuerzas y una oración en el alma salva á aquellos infelices del hambre y del crimen.

Discurso de Echegaray

Al levantarse el Sr. Echegaray, estalla una ovación estruendosa.

El tema de su discurso ha sido: «La alegría del trabajo: el trabajo alegre es el más humano.»

Después de un párrafo sentido, agradeciendo la manifestación de simpatía, el señor Echegaray expresa su agradecimiento al Ateneo y al Ayuntamiento, que le han traído á Sevilla para ser mantenedor de los Juegos florales; saluda á la prensa, á los estudiantes, á los ingenieros, y gran admiración por sus hijos ilustres.

No es extraño que Sevilla sea cuna de artistas y poetas la tierra de la luz y del color.

La gloria más insigne de Sevilla es, sin embargo, la mujer, á la que respeto y admiro como belleza y como mujer enamorada.

Dedica deliciosas frases á la mujer, y después dice: —Me parece que cumplo bien el oficio de mantenedor, que tiene algo de trovador. (Grandes aplausos.)

Dirigiéndose á la reina de la fiesta, exclama: —Señora: tiempo hace que vivo alejado de la política, sin militar en partido alguno; pero ante la reina de la gracia, la poesía, la pureza y la hermosura, me declaro monárquico, más diré, cortésano, trovador, si pudiera. (Grandes aplausos.)

Dice que el tema de su discurso es la alegría, y la define en brillantes imágenes, llenas de poesía, imposibles de transmitir.

Intercala frases humorísticas que producen risas y aplausos.

Dice que el trabajo debe ser alegre, y que aunque en ocasiones el trabajo intelectual se realiza entre dolores y desilusiones, su fondo debe ser siempre risueño.

Toma como símbolo de la alegría la luz, que determina las grandes energías creadoras del trabajo y mezcla con acierto supremo la ciencia y la poesía.

Examina el alcance y la importancia del programa de la fiesta consagrada á la poesía, á la literatura, á las artes, á la ciencia, á la virtud y al trabajo.

En frases que emocionan al auditorio, presenta al niño de trece años que acaba de ser premiado y á la anciana que, en lucha desahogada, vive muriendo porque no muran de hambre los desventurados niños á quienes acogió.

La ciencia trata de domar las fuerzas de la Naturaleza, convirtiendo el trabajo de los músculos en un trabajo noble y humano.

En brillantes períodos explica el modo cómo la ciencia convertirá en energía la

el elegido senador por seis votos á D. Zóilo Espejo.

EN PROVINCIAS

En Zaragoza

Zaragoza 10 (2 tarde). Se ha verificado la elección de senadores...

En Santander

Santander 10 (12 30 t). Director CORRAL. En la elección de senadores han triunfado...

En Cáceres

Cáceres 10 (3 tarde). Verificado el escrutinio, aparece Copeda con 230 votos...

Datos oficiales

Según los recibidos en Gobernación, han sido elegidos los señores siguientes: Alava, Marqués de Aldama...

Dabán, I; Sociedad Económica, Rafael María de Labra, r. Logroño.—Marqués de Luque, I; Juan Bautista Tejada, I...

jes. Por fortuna no hubo desgracias personales.

Príncipe loco

Paris 10.—El príncipe de Arenberg no se halla en libertad, como se había dicho.

Balance del día

Por separado damos cuenta del resultado de la elección de senadores hoy verificada.

Faltan, sin embargo, los datos de algunas provincias, que hasta la hora de cerrar esta edición no se habían recibido.

En Madrid sólo ha habido lucha en la Universidad, por donde resultó elegido el Sr. San Martín.

En Barcelona han triunfado tres conservadores y un liberal.

En Almería han obtenido los liberales los tres puestos, dos en Málaga, y dos también en Huesca, Logroño, Guadalupe, Jaén y Alicante.

En Murcia los conservadores han sacado los tres puestos, y lo mismo ha ocurrido en Badajoz, Avila, Oviedo, Teruel y alguna otra provincia.

De republicanos han salido los señores Labra y Sardá.

El estado de la Infanta Isabel continúa siendo satisfactorio, según con más extensión decimos por separado.

Las noticias relativas á la marea del tifus son hoy tranquilizadoras.

Diez ó doce de los enfermos del Cerro del Pimiento creése que serán dados de alta de un día á otro.

Las noticias del extranjero respecto á la cuestión suscitada por la actitud de Rusia en China, señalan un aplazamiento que es de esperar conduzca á una solución satisfactoria.

CHARADA

—Pues verás lo que ha ocurrido: Antonia, la del lunar, riñó con otra vecina...

EL GOBIERNO ALEMÁN

Paris 10.—Es seguro que el ministro de la Guerra de Alemania, Sr. Goszler, hoy con licencia temporal, no volverá á encargarse de su cartera.

Para cuando sea nombrada la persona que haya de reemplazarle, se habrán efectuado en dicho ministerio importantes cambios.

FUERTE CIÓN

Paris 10.—Un ciclón desencadenado el viernes en Gamay, Saint Aubin y otros puntos fué de gran intensidad...

ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna importante. Se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Jarabe de Heroína

del Dr. Madariaga

Según testimonio de muchos señores médicos de Madrid y de provincias que lo han experimentado y lo recetan, el Jarabe benzo-cinámico con Heroína del doctor Madariaga...

Constituye un valiosísimo auxiliar de los Sanatorios para la curación de la tuberculosis. Frasco: 3 pesetas.

Madrid, y principales de España.

Vida Tranquila.

Vivir en constante calma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las Pastillas



del Dr. Richards

convierten el estómago de tirano en sirviente. Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo.

que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías.

¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

DE TI NA TA RIO

Solución á la charada anterior.

Nuestros lectores verán en el presente número un anuncio de la reputada firma de los Sres. Valentín & Cia.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santiago, donde sigue la novena á San Juan Nepomuceno: á las diez ha-

brá misa mayor y por la tarde predicará el Sr. Uribe.

En la Catedral continúa la novena á San Isidro, predicando el Sr. González Reyes.

En San María Magdalena misa de Comunidad á las ocho para la Congregación de Nuestra Señora de Lourdes y por la tarde ejercicios con sermón que dirá D. Nicolás de la Torre.

En las Descalzas Reales cultos á Nuestra Señora del Milagro á las diez se cantará misa solemne y por la tarde predicará el P. Garzón.

En San Pascual sigue la novena á su Titular, predicando el P. Gabriel Casanova.

En el Cristo de la Salud de diez á doce se expondrá Su Divina Majestad y á las seis de la tarde se volverá á exponer para los ejercicios como todos los lunes.

En la capilla del Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, predicando el señor Quesada.

Continúan los ejercicios del Mes de María y predicarán: en la parroquia de Nuestra Señora del Buen Consejo, el Sr. Manzanedo.

En la parroquia de la Concepción, el señor González Pareja. En San Ildefonso, el señor Verdasco. En San Andrés de los Flamencos, el Sr. Manzanos.

En las religiosas del Corpus Christi, el Sr. Bisceño. En el Salvador y San Luis Gonzaga, el P. La Torre. En Santa Bárbara, el señor cura.

Funciones para mañana

LÍRICO.—A las 9.—Función popular. —La Bohemia.

COMEDIA.—(Compañía Zacconi).—22.º de abono.—Turno par.—A las 9.—El juramento D'Orasio.—Spettri.

LARA.—A las 8 1/2.—El chalán y Cosas de chicos.—A las 9 1/2.—La rebótica.—A las 10 1/2.—La matadora.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

ZARZUELA.—(Compañía Fuentes).—A las 8 3/4.—Electra.

APOLO.—A las 8 1/2.—El puñal de rosas.—A las 9 3/4.—Folies Bergere.—A las 10 3/4.—Los borrachos.—A las 12.—El terrible Pérez.

MODERNO.—(Compañía Prado-Chico).—A las 8 1/2.—Los granujas.—A las 9 1/2.—La trapería.—A las 10 3/4.—El solo de trompa.—A las 12.—El corneta de la partida.

PARISH.—A las 9.—Función artística. —Nuevos debuts y toda la compañía internacional que dirige Mr. William Parish.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Circó ecuestre.—Gran compañía Alegría.—A las 9.—Primer lunes de moda.—Reunión de la alta sociedad madrileña.—Tomarán parte los principales artistas de la compañía y la domadora C. de Valsois con sus cuatro elefantes.

ROMEA.—A las 9, 10, 11 y 12.—Bailes, couplets, bella Elisa Romero, la encantadora Fornarina, Luz Bell, Mlle. Olga de Mari-gny, Nini Clarlette, Giraldita Mayola, la Africana y Pompelia la Mariposa.

IMPRESA DE EL CORREO

suficiente y verdaderamente vengado... no se han dignado devolvérmelo. El lector habrá ya adivinado lo que no le hemos contado. Livia, Torres, que no era otra cosa en efecto que un instrumento dócil entre las manos del conde Permoft...

había mostrado de tan fácil composición, se volvió de repente recalcitrante y de una buena voluntad por lo menos dudosa. No se le podía arrancar nada, y después de haberlo todo dado, lo reservó luego todo.

de ir á consultar sus penas (ella hubiese dicho voluntariamente sus miserias) en los arrabales de una gran ciudad. Pero Sofía se opuso con todas sus fuerzas á la ejecución de este proyecto...

Permoft, que ya la había hecho tant mal. Esta aproximación la parecía una amenaza. ¿De dónde venía el conde? ¿Qué secreta intención, malvada de seguro, le conducía á su lado?

MÉTODOS Y MECANISMOS
para regular motores eléctricos
Con Patente de invención número 24.281, expedida por VEINTE años el 23 de Junio de 1899 á
Dr. EDWARD HIBBERD JOHNSON,
residente en New York, Estados Unidos de América
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, 15, 2.º dcha. Madrid

MOTORES ELÉCTRICOS
y máquinas electro-dinámicas
Con Patente de invención núm. 24.280, expedida por VEINTE años el 23 de Junio de 1899 á
Dr. EDWARD HIBBERD JOHNSON,
residente en New York, Estados Unidos de América
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, 15, 2.º dcha. Madrid

PÍLDORAS
del Dr. AYER
Son las mejores purgantes
Son puramente vegetales
Son fáciles de tomar y de digerir
SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.
PRIMER PREMIO EN LAS
Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Regenerador de la sangre
Hierro de Leras

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la anemia, el empobrecimiento de la sangre, los colores pálidos, flujos blancos é irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

En París, 8 Rue Vivienne y en todas las farmacias.

"LOS TIROLESES,"
Empresa anunciadora

Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos.—Grandes descuentos á los anunciantes.—Anuncios en teatros, vallas, medianerías y sitios fijos.—Escuelas de defunción y aniversario.—Pidañe tarifas á las oficinas

Conde de Romanones
antes Barriónuevo), núms. 7 y 9, entrepuerto

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA

Gran Lotería de Dinero

600000
Marcos
6 APROXIMADAMENTE

Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

- ESPECIALMENTE
- 1 Premio 300000
 - 1 Premio 200000
 - 1 Premio 100000
 - 1 Premio 80000
 - 2 Premios 60000
 - 2 Premios 50000
 - 3 Premios 40000
 - 1 Premio 35000
 - 5 Premios 30000
 - 5 Premios 20000
 - 2 Premios 15000
 - 16 Premios 10000
 - 55 Premios 5000
 - 103 Premios 3000
 - 155 Premios 2000
 - 616 Premios 1000
 - 14 Premios 500
 - 102 Premios 400
 - 33788 Premios 169
 - 19970 Premios 250 200
 - 150, 144, 111, 100, 78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 115.000 billetes de los cuales \$5.755 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.

Marcos 11.306.390

ó sean aproximadamente
Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados \$5.755 premios inclusive 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase puede importarse en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndolos por Valores declarados ó en libranzas de Giro Mutuo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuenta:
1 Billete original, entero: Pesetas 40
1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado.

El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado.

En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido.

Los pedidos deben remitirse al directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

1.º de Junio de 1903
Valentín y C.ª
Hamburgo
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

(Sublime) ELIXIR PELO Botol. Solo Dentífico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de París. SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CABA...

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR
Gran fábrica de JABONES, comunes, finos y perfumados
Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, ERISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL
COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Calle de Olózaga, 1, Madrid
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
38 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS sobre LA VIDA
SEGUROS contra INCENDIOS

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	9 Mayo 1903	1.º Mayo 1903
	Ptas. Cént.	Ptas. Cént.
ACTIVO.		
Oro.....	862.802.596'25	862.406.082'15
Plata.....	503.742.413'55	508.870.973'21
Corresponsales en el extranjero.....	42.361.869'03	41.837.299'52
Descuentos.....	700.000.000	700.000.000
Pagará el Tesoro, ley 2 Agos- to 1899.....	216.869.947'11	218.789.965'79
Idem comerciales.....	143.665.010'81	142.258.326'36
Cuentas de crédito.....	112.448.193'73	118.901.539'63
Préstamos y créditos con garantías. Comar- ciales.....	1.303.410'61	2.997.935'61
Efectos á cobrar en el día.....	12.270.000	12.270.000
Acciones de la Compañía Arrendataria de Ta- bacos.....	12.443.700'35	13.439.447'37
Otros valores en cartera.....	369.250.261'25	369.250.261'25
Deuda perpétua al 4 por 100 interior.....	4.638.508'08	5.105.275'32
Bronces por cuenta de la Hacienda pública.....	150.000.000	150.000.000
Anticipo al Tesoro público, ley 14 de Julio de 1891.....	11.552.972'60	11.522.954'66
Bienes inmuebles.....	1.643.143.877'43	2.657.650.061'57
PASIVO.		
Capital del Banco.....	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva.....	20.000.000	20.000.000
Ganancias y pérdidas.....	14.505.072'14	14.101.804'81
Realizadas.....	780.361'92	685.398'12
No realizadas.....	1.639.262.125	1.638.683.200
Billetes en circulación.....	602.548.770'78	608.323.787'78
Cuentas corrientes.....	226.798'68	193.182'28
Depósitos en efectivo.....	38.803.269'70	34.911.400'80
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	84.218.931'95	68.896.973'61
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público	69.069.493'68	79.007.433'73
Reservas de la renta de Tabacos.....	15.855.342'41	15.855.342'41
Reservas de contribuciones.....	9.664.137'10	6.738.943'28
Reservas de contribuciones, oro.....	1.854.793'22	3.000.264'17
Tesoro público: por ingresos de Aduanas en oro.....	2.446.300'37	1.641.629'49
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua.....	11.892.225'46	17.178.584'18
Tesoro público: por pago de amortización é in- tereses de Deuda amortizable al 5 por 100.....	1.060.877'53	1.061.772'53
Tesoro público: pago de intereses y amortiza- ción de obligaciones sobre Aduanas.....	245.286'69	245.292'84
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	428.794'93	149.840'24
Diversas cuentas.....	15.291.653'82	13.014.139'25
	2.643.143.877'43	2.657.650.061'57

UN DOLOR DE CABEZA
es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las

Píldoras del Dr. C. C. Bristol
y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

Para tener verdadera
AGUA DE VICHY (FRANCIA)
Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la capsula.—Célestins: gota, arenillas, diabetes.—Grand-Grille: hígado.—Hopital: estómago.—Teñagase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

HIERRO QUEVENNE
Único aprobado por la Academia de Medicina de París.
CURA: Anemia, Clorosis, Debilidad, Escorbuto.
KXIII 14, Rue de Valenciennes, París.

DENTISTAS: OFICIAL 36
años práctica, se ofrece: dentaduras, 4 pías. diente. Enseo de aparatos nuevos sistemas sin paladar, reforzadas de aluminio inrompibles. Horalesa, 109, 1.º

**DENTADUEAS usadas y re-
tas compra. Hortalesa 68 par**

El mejor purgante
casero son las Píldoras de Bristol, vegetales y azucaradas.

Entre Sofia y él, Fedor la encontraría siempre.

Sin embargo, la conducta del conde Permoif pareció en los primeros días hacer completamente inútiles sus precauciones. Sea, en efecto, que su venganza estuviese terminada y aplacada su ira; sea, por el contrario, que meditase alguna cosa más terrible aún que cuanto había atormentado y empleado contra los dos esposos, nada recordó su presencia.

Vera se acostumbró, pues, poco á poco á la idea de aquel peligroso vecino que al principio había turbado su sueño, y acabó por recobrar una seguridad engañosa y olvidar que el enemigo estaba naturalmente á su puerta. Ni aun había tratado de verla, y ni la casualidad les había puesto aún en presencia uno de otro.

—¡Tal vez me ha olvidado!—se decía. A veces, también se decía, recordando el hombre que era:

—Es preciso no fiarse de esta apariencia, que enubre tal vez un peligro.

Vivía, pues, en aquella alternativa de confianza y temor, que se sucedían en ella con gran rapidez, según el estado en que se encontraba su imaginación.

Una mañana, al entrar en el comedor (el almuerzo estaba ya servido hacía tiempo, sin que ella ni Sofia hubiesen parecido), se encontró frente á frente con su marido.

Su sorpresa fué tan grande, que involuntariamente retrocedió un paso.

—¿Cómo le trataría? ¿Qué palabras le diría de reproche ó de perdón? ¿Por qué había vuelto? ¿Con qué intención? ¿Habría sabido la llegada de su enemigo cerca de su mujer y de su hija, y acudiría desde un extremo del mundo para defenderlas y para vengarse? ¿Tal vez era capaz de pensar él de este modo?

Estos eran los confusos pensamientos que se agitaban en su alma tumultuosamente y en desorden.

Mil sentimientos encontrados embargaban su corazón y agitaban su pecho. Que se pongan en su lugar, para decirnos lo que debió sentir, todos los que fueron engañados, y que después de una larga ausencia vieron venir ó aparecer de repente entre ellos en el momento en que menos le esperaban al sér adorado... y detestado, á aquel que ha hecho la delicia y el tormento de su vida.

Sin duda Alexis estaba menos turbado que su mujer, pues fué el primero que recobró la palabra.

—Jamás exacta, mi querida Vera—dijo mirando el reloj;—sabéis que estaba convenido que almorzaríamos siempre á las once y media; y son las once y cuarenta y cinco minutos; he aguardado, pues, un cuarto de hora.

—Yo, caballero,—repuso Vera vuelta por esta tontería al sentimiento de la realidad,—hace dos años que aguardo... y no me quejo.

—¡Oh! ni yo tampoco,—repuso,—es una simple observación que quería hacer.

Y la tendió su mano, que Vera tocó ligeramente. Sofia entraba; al percibir á su padre palideció un poco: no vió en él más que al autor de su ruina y la causa de su desgracia. El padre desnaturalizado no se apercibió de nada, y abrazó á su hija, mirándola apenas, absolutamente como si la hubiese abandonado la víspera.

Esta fría indiferencia enseñó más á Vera sobre el estado moral de su marido que todos los discursos del mundo, y como un rayo de luz alumbró para ella la profundidad del abismo á que había rodado.

Una mirada dirigida sobre la mesa,

servida mucho más abundantemente que de costumbre, no la permitió dudar que él había tenido que pasarse por las cocinas y ordenar un complemento á la comida, de ordinario más que modesta, de ambas mujeres.

Alexis se instaló en su sitio habitual, invitando con la vista á su mujer y á su hija á sentarse; sirvió copiosamente y comió largo rato con cierto método, como hombre que siente toda la importancia de la función que desempeña.

La madre y la hija se miraban, observando un penoso silencio, sin comunicarse sus impresiones ni con una mirada que las hubiese vendido.

—¡Tenía hambre!—dijo al cabo de un instante;—la mañana está fresca y hace abrir el apetito. Vosotras ni aun lo habéis sospechado; pero esta mañana ha hecho á las cuatro, y he venido en coche descubierta, un gris tan agudo que hubiera despertado el apetito á un muerto. ¡Cuánto mejor se está aquí que en la carretera imperial!—añadió arrellenándose en el muelle sillón que había ventajosamente sucedido á las sillas ordinarias del comedor.

Ni Vera ni Sofia replicaron una palabra; sin duda no tenían qué contestar.

La joven se aproximó á la tetera que hervía en el otro extremo de la mesa.

—¡El té, un poco fuerte! mi pequeña Sofia—dijo Alexis,—sabes que no me gusta el agua caliente! Algunas hojas del verde.

Significó atentamente las operaciones de la niña.

—¡Sabes—la dijo cuando hubo terminado—que estás muy bella, que te has puesto encantadora? ¡Pronto serás tan hermosa como tu madre!

Y después de este cumplido, que no tenía nada de exagerado, Alexis, bien persuadido de que había cumplido y

ampliamente pagado sus deudas de bien venido y de afección paternal, regó á su hija que le pusiese crema, vertió media cucharada en su té y se puso á saborearlo con una sensibilidad que parecía absorber completamente todas sus facultades aquel perfumado té verde.

Vera se aprovechó de aquel momento en que estaba segura de ver sin ser vista, para examinar á su marido.

Un triste cambio, fácil de notar, se había operado en el rostro de Alexis; su rostro había quedado, sobre poco más ó menos, lo mismo; pero qué expresión tan singular le animaba ahora en los raros instantes en que tenía expresión! Con más frecuencia permanecía sombrío y furioso; los ojos que había tenido tan hermosos, estaban ahora privados de su luz y de su brillo; la boca dejaba colgar los fatigados labios, y por un momento corrían sobre sus manos pequeños sacudimientos que parecían un temblor convulsivo. En todas estas señales y en otras muchas muestras muy particulares, era fácil reconocer al familiar de las orgías; al actor de una continuada serie de esos dramas terribles del juego; al hombre, en una palabra, que en el desenvolvimiento de una existencia fácil se había entregado á los excesos de las malas pasiones, las que no se contentan con matar, sino que matando envilecen y degradan.

—¡Hé aquí lo que se ha hecho!—pensó Vera bajando la cabeza y recordando, no sin secreta y profunda amargura, lo que antes había sido cuando había aparecido en Tifis en la flor de su brillante juventud y belleza.—¡Ah!—continuó esforzándose en ahogar un suspiro que agitaba su pecho,—han osado robármelo y hasta que Fedor no se ha creído